

2023

Protokoll 16. Runder Tisch der
seniorengerechten
Quartiersentwicklung für die
Bereiche Mitte, Ost und West
Im Restaurant Vierjahreszeiten
im carpe diem am 29.11.2023



Christine Sendes
kommunale Beratung CS
15.12.2023

Beteiligte: Frau Barz (AWO Haan e.V., Demenznetzwerk), Herr Beyer (Stadt Haan, Seniorenbüro), Herr Brockmeyer (Seniorenbeirat), Frau Burkard (Quartiersmanagement des Haaner Bauvereins), Frau Jakob (Christlicher Hospiz- und Trauerbegleitung e.V, Frau Nießner (Bürgerstiftung für Haan & Gruiten), Frau Massing (Quartiersmanagement des Haaner Bauvereins), Frau Reich (Haus am Park), Herr Sattler (Seniorenbeirat) sowie Herr Schneider (Amtsleiter Soziales und Integration)

Herr Sattler begrüßt zum vierten Runden Tisch im Jahr 2023, zum 16. Runden Tisch seit Bestehen. Er begrüßt auch Herrn Schneider, der wiederum die Teilnehmenden des Runden Tisches auch im Namen von Frau Herz (Dezernentin) herzlich grüßen lässt.

Der Runde Tisch dankt herzlich Frau Kopp und dem Küchen-Team, für die wohlschmeckende und fürsorgliche Versorgung während des Arbeitstreffens.

Fachkundige Leitung und Moderation durch Christine Sendes, Diplom Gerontologin

1. Aktuelles: Is` was?

Information durch Herrn Schneider:

Die Verwaltung beabsichtigt, Herrn Beyer neben seinen Aufgaben im Seniorenbüro zusätzlich Aufgaben (50% Stellenanteil), der für mindestens 6 Monate nicht nachzubesetzenden Stelle der Wohn-, Pflegeberatung, zu übertragen. (Frau Sigel als aktuelle Stelleninhaberin geht zum 01.04.2024 in den Ruhestand). Mit einer Wiederbesetzung der Stelle und Abgabe der zu übernehmenden zusätzlichen Aufgaben, ist erst nach der 6-monatigen Stellenwiederbesetzungssperre, anschließender Ausschreibung, Bewerbungsgesprächen (mindestens 3 weiteren Monaten) und der Einarbeitung, nach 12 Monaten zu rechnen.

Die Koordination (Einladung, Organisation, Schnittstelle Runde Tische zur Verwaltung und zum Kreis Mettmann im Rahmen der Planung, Beantragung und Abrechnung der Förderung der Arbeit der Runde Tische seniorengerechte Quartiersentwicklung sowie darüberhinausgehend die regelmäßige Information der Politik) der beiden Runden Tische seniorengerechte Quartiersentwicklung obliegt weiterhin Herrn Beyer. Auf Nachfrage der Beteiligten des Runden Tisches, wie dies zu bewerkstelligen sei, neben der Geschäftsführung für den Seniorenbeirat auch die Koordination der Runde Tische weiterzuführen, schlug Herr Schneider als Amtsleiter die Verlangsamung der Vorgänge vor. Auch sei an eine Kürzung von 4 auf 3 Runde Tische in den Jahren 2024/2025 denkbar.

Die Herren Brockmeier und Sattler erwiderten, dass Sie eine Weiterführung der Arbeit der Runden Tische und der Arbeit des Seniorenbeirates für nicht mehr gegeben halten, weil einschließlich der Geschäftsführung für den SIGA gerade noch ein Stellenanteil von 0,4 übrigbleibt.

Nachdem Herr Schneider das Arbeitstreffen des Runden Tisches verlassen hatte, traten die Beteiligten in einen regen Meinungsaustausch, der mit der einstimmigen Verabschiedung der Stellungnahme des Runden Tisches seniorengerechte Quartiersentwicklung Mitte, Ost, West endete. Eine Versendung an die Bürgermeisterin und den Vorsitzenden des DOPA wurde vereinbart.

Information von Herrn Dr. Brockmeyer (Mail vom 11.12.2023):
Liebe Teilnehmer(innen) der Runden Tische Gruiten und Haan Mitte/Ost/West,
es gibt Gutes zu berichten.

Am Fr., den 08.12.2023 haben sich Frau Herz und die Herren Beyer, Brockmeyer, Sattler und Schneider zusammengesetzt, um eine Lösung der notwendigen Zeitanteile für das Seniorenbüro auch bei Übernahme von Tätigkeiten der ab 01.04.23 vakanten Stelle der Pflege-Wohnberatung zu suchen.

Wir haben diese Lösung einvernehmlich gefunden, so dass alle Beteiligten davon ausgehen, dass die Arbeit der Runden Tische wie geplant in 2024 weitergeht, so dass wir uns nicht nur um Begonnenes kümmern werden, sondern auch den Raum haben, uns inhaltlich und organisatorisch auf die Zeit ab 01.01.2025 einzustellen.

Dies wollten wir im Namen der obigen Beteiligten weitergeben, verbunden mit den Besten Wünschen für eine besinnliche Weihnachtszeit und einem Guten Rutsch ins Neue Jahr.

Wir sehen uns spätestens am 06.02.2024 (**Achtung: der RT findet nicht am 06.02.24 statt, sondern am Mittwoch, den 07.02.2024**)

Viele Grüße

Rolf Brockmeyer

Karlo Sattler

Nach einer Pause wurden folgende Planungsvorhaben für 2024 konkretisiert:

1. Die Planung einer Kick-off Veranstaltung zum Thema „Wohnen und Wohnformen im Alter, Mehrgenerationenwohnen, Wohnungs-Haus-Tauschbörse“ wird beim nächsten Runden Tisch vorgenommen. Hierbei sind zwei Veranstaltungen vorgesehen:
 1. Eine Veranstaltung mit Bürgerinnen und Bürgern aus Haan, um deren Bedürfnisse und Bedarfe bezüglich des eigenen Wohnens im Alter zu erfragen und um zu informieren.
 2. Eine weitere Veranstaltung zur Wohnsituation in Haan (hierzu liegen zwischenzeitlich Informationen des SPUBA aus 2023 vor. Diese sind dem Protokoll hinzugefügt) und zum Wohnungstausch (hierzu könnte der Schaukasten Alleestraße mit Wohnraumtauschangebote reaktiviert werden).
2. Dazu findet am Mittwoch, den 24.01.2024 um 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr im Gemeinschaftsraum des Haaner Bauvereins ein vorbereitendes Gespräch mit dem Verein Wohnquartierhoch4 aus Düsseldorf geplant. Frau Sendes hat den Kontakt zu den Experten dieses Vereins hergestellt. Eine Zusage von Christa Stellung, Gründungsmitglied des Vereins, zur Teilnahme an dem Gespräch, liegt vor. Flyer zum Verein sowie zu Exkursionen (wq4 unterwegs) liegen dem Protokoll bei. Eine Arbeitsgruppe wurde dazu gebildet: darin arbeiten Frau Müller, Frau Burkard, Frau Nießner und Herr Freund zusammen. Frau Sendes berät die AG fachlich.
3. Die Planung einer Veranstaltung(sreihe) zum Umgang mit Hilfsmitteln im Alltag in Zusammenarbeit mit dem Sanitätshaus Böge wird beim nächsten Runden Tisch konkretisiert.
4. Das Thema „Engagement- neue Engagierte gewinnen, begleiten und stärken“ wird, wie im letzten Protokoll angekündigt, als eigener Schwerpunkt im Rahmen des Runden Tisches besprochen werden. Frau Sendes erarbeitet ein Veranstaltungskonzept zur Gewinnung von neuen Engagierten. Die Teilnehmenden des Runden Tisches sind gebeten, Informationen zu Engagement Feldern/Handlungsfelder sowie Anforderungen an Engagierte an Frau Sendes zu senden. Sind Kenntnisse über gelungene Ehrenamtsbörsen, Ehrenamtsvermittlungen oder ähnliches bekannt, schicken Sie auch diese vor dem nächsten Runden Tisch an Frau Sendes.
5. An einem vom Seniorenbeirat vorgeschlagenen Projekt „Entlassmanagement nach Schließung des Haaner Krankenhauses“ fanden sich keine Mitwirkenden. Erst sollte die Weiterarbeit insgesamt 2024 geklärt sein.

Ausblick:

Der nächste Runde Tisch findet am Mittwoch, den 07.02.2024 von 10.00 – 13.00 Uhr im carpe diem statt.

Anlage: Stellungnahme, Informationen Wohnungsbau SPUBA 2023, Flyer
Wohnquartierhochvier, Flyer Wohnschule, Mail zur einvernehmliche Lösung der
Aufgaben Seniorenbüro